

## ¿POR QUÉ NO SALEN LAS ESTRELLAS DURANTE EL DÍA?

(CUENTO)

Pues señor esto era una vez... un rey, dirán todos enseguida. Pues no señor, no era un rey, ni siquiera un ministro; era simplemente un campesino llamado Tepsio que se extrañaba de que las estrellas no estuviesen en el firmamento durante el día como lo están el Sol y a veces también la Luna.

Esto le dió mucho que pensar y llegó a ser la única preocupación que le absorbía casi todo el tiempo que le quedaba libre de su faenas agrícolas.

Por fin un día tras mucho pensar halló la explicación y he la aquí.

Las estrellas son las hijas del Sol y de la Luna y antiguamente salían todos juntos y así se veían en el firmamento, el Sol, la Luna y a su alrededor jugueteando las estrellas.

Pero he aquí que un día estando como de costumbre la familia reunida, una de las estrellas en sus juegos locos le da un tremendo golpe a su padre el Sol que empieza a dar alaridos de dolor y cogiendo a la causante del golpe y no sabiendo que hacer con ella se la come de un solo bocado.

Entonces la Luna le apostrofa duramente diciéndole que es un mal padre, que es un antropófago...etc. etc.

Pero no es esto lo peor, sino que al Sol le han gustado las estrellas y no contento con haberse comido una, extiende los brazos aquí y allá atrapa unas cuantas y se las come una tras otra sucesivamente como había hecho con su hermana. Al ver aquello las demás estrellas huyen aterrorizadas e incluso la Luna se esconde tras una nube.

Al día siguiente las estrellas salieron como de costumbre acompañando al Sol pero éste al recordar que las estrellas estaban muy sabrosas cogió unas cuantas y se las comió tranquilamente como había hecho el día anterior.

Las restantes salen corriendo y no se atreven a salir hasta que el Sol se ha puesto por miedo a que hiciese con ellas lo que había hecho con sus infelices hermanas.

Por la noche, hallándose éstas reunidas salió la Luna y haciendo que se agrupasen a su alrededor les dijo: Hijas mías; vuestro padre el Sol os quiere comer a todas lo mismo que a vuestras infortunadas hermanas, así es que no os acerquéis a él por lo cual no saldréis hasta la noche en que se retira a descansar.

Y ésta es la causa por la cual no salen las estrellas por el día y solamente lo hacen durante la noche.

FRANCISCO GIL VILLAR.  
(5.º curso.)

Albacete y Febrero de 1936

## XAUEN

(Recuerdo de una excursión al Protectorado Español de Marruecos.)

una carretera a orillas del río Martín (Guad el Gelú) al principio, después siguiendo el meandro del río Guad Lau afluente del primero y casi seco en ese mes de Junio, subiendo a una serie de montañas hasta llegar al zoco de El Arbaa, residencia de legionarios y descendiendo a una vega encontraremos Xauen; ciudad mora enclavada en pleno Rif Yebálico y entre los dos cuernos que le dan nombre.

Esta ciudad que es la más típica de todo el Protectorado español, ha sido llamada «la misteriosa» por no haber sido pisada por plantas cristianas hasta el año 18 de nuestro siglo en que el General Berenguer logró tomarla.

Se cree que esta ciudad fué fundada por un grupo de musulmanes de los que fueron expulsados de España por los Reyes Católicos y que han vivido hasta nuestros días sin relacionarse con el resto del Mundo.

Cuando vamos por una calle nos llama la atención que la mayor parte de las casas tienen dibujadas en la puerta uno de los caracteres siguientes:  que significa, que una cuarta parte de la casa pertenece a la Mezquita;  que la mitad y éste  que la Mezquita es dueña de todo el edificio por la muerte de sus propietarios.

En la plaza de España se encuentran los establecimientos y la Alcazaba o fortaleza que encierra en sus piedras de tiempo pasado (piedras de la época de Bo-ab-dil) jardines de hoy. En estos jardines hay una casa triste, en un rincón hay una puerta, ésta es la de la cárcel, oscura y húmeda con cadenas por el suelo a las que ataban a los presos y los dejaban morir de hambre si no tenían familia que era a la única a la que se le permitía llevarles comida.

Agua por todas partes, que se reúne en los arroyuelos que van a alimentar las numerosas fuentes de la ciudad y que la convierten a su vez en un rincón florido.

A la salida de Xauen en dirección a Tetuán se encuentran los campamentos del ejército español; muy cerca de él una especie de barrio al que podríamos llamar europeo por sus características.

En resumen: es una ciudad bella de la que quedan gratos recuerdos.

M.º DEL CARMEN REVERTE BLANC.  
(4.º curso.)

**UTILIZAD**

la Caja de Ahorros del Banco Central